

## **XIV MODELO DE LAS NACIONES UNIDAS, HAVMUN 2009**

**Palabras del Director General de la ACNU, Dr. Carlos Amat Forés con motivo de la inauguración del XIV Modelo de las Naciones Unidas de La Habana**

Distinguidos miembros de la Presidencia,

Distinguidos representantes del Sistema de las Naciones Unidas que nos acompañan, Dra Susan Mc. Dade,

Coordinadora Residente de las Agencias de ONU en Cuba y Sra. Sonsoles Ruedas, representante del Programa Mundial de Alimentos en Cuba (PMA),

Profesores y estudiantes de las instituciones docentes extranjeras que asisten a este evento,

Profesores y estudiantes universitarios cubanos,

Invitados

Unas breves palabras para darles la bienvenida al XIV HAVMUN que hoy inauguramos.

La Asociación Cubana de las Naciones Unidas y la federación Estudiantil Universitaria de la Universidad de La Habana han venido desarrollado durante catorce años este importante ejercicio que se ha dado en llamar HAVMUN, es decir, el Modelo de las Naciones Unidas, representado por los estudiantes de la Universidad de La Habana. En un principio participaron solamente estudiantes cubanos, luego han venido incorporándose estudiantes de otros países y hoy contamos con una significativa presencia de estos y de nuestros estudiantes de la universidad.

¿Por qué digo que es este un ejercicio importante? Pues, porque su preparación y desarrollo permite a los jóvenes participantes interesarse en los temas y problemas actuales de la política internacional, estudiarlos cuidadosamente, analizar sus causas y consecuencias, así como adentrarse en el conocimiento del Sistema de las Naciones Unidas y, de este modo, ganar conciencia del mundo en que vivimos y sus problemas, elevar su capacidad de interactuar socialmente y de ser ciudadanos más preparados y capaces de afrontar los retos del momento que les ha tocado vivir, lo que incide, desde luego en su propia actitud ante la vida.

Estos son tiempos difíciles. Afrontamos múltiples amenazas para la existencia humana. El planeta se deteriora y se degrada el ecosistema. Me permito citar palabras del Dr. Carlos Pazos Becerro, ilustre médico cubano, en su libro "El átomo en las manos del diablo", recientemente presentado en la Feria del Libro, y cito: "No hemos aprendido todavía a vivir en armonía con nuestros congéneres. Continuamos utilizando la guerra en nuestro intento de lidiar con los conflictos y manejamos un sistema económico global con una manifiesta injusticia". Es este el mundo actual en que vivimos.

Ante tal situación, cabe preguntarnos ¿cuál es el destino de la especie humana?, ¿cuál debe ser la conducta a seguir por los ciudadanos del mundo para afrontar esas amenazas? Pienso que los Modelos de las Naciones Unidas pueden contribuir a que los jóvenes descubran la respuesta. Las actuales generaciones de universitarios serán los profesionales de un mañana ya muy próximo.

Serán los políticos, científicos, juristas, tecnólogos, filósofos, literatos, artistas, etc. que tendrán ante sí los problemas globales y los particulares de sus propios países, aún más complejos, y que tendrán que afrontar desde cada posición en que les corresponda desempeñarse, asumiendo su responsabilidad profesional, pero también la que tienen como ciudadanos de un mundo globalizado.

En esta decimocuarta edición del HAVMUN se representarán debates de la Asamblea General, el Consejo de Seguridad, el Consejo Económico y Social, el Consejo de Derechos Humanos y el Comité de Descolonización. Este último constituye una nueva experiencia, pues los debates serán en idioma inglés y tratarán temas sensibles de dicho Comité.

Debo informarles que otras dos universidades de nuestro país ya han efectuado sus respectivos Modelos. La Universidad de la provincia de Matanzas y la Universidad de la provincia de Pinar del Río, y que para este año, se realizan ya los preparativos para el Modelo de la Universidad de Oriente, en Santiago de Cuba.

Termino deseándoles éxitos en su trabajo, con la seguridad de que cada quien asumirá su papel diplomático a plenitud de responsabilidad.

Agradezco la inestimable cooperación prestada por la rectoría de la Universidad para la realización de esta jornada del Modelo, a las otras

instituciones que de igual modo han brindado su apoyo, a los miembros de la FEU por su dedicación y seriedad en la organización y preparación de los jóvenes, a los compañeros de la Cancillería y de la ACNU que los han preparado y, en fin, a todos los que de un modo u otro han hecho posible que hoy estemos aquí, dispuestos a realizar una nueva jornada exitosa y alentadora. A los invitados, a todos, gracias por su muy estimada presencia.

Sean bienvenidos al HAVMUN XIV.

La Habana, 2 de marzo de 2009